



D'une mandature à l'autre

1.	Retour sur la période 2019-2024	2
➤	Un fonctionnement consolidé	2
➤	La pédagogie de l'Europe	2
✓	Le grand public Ces cinq dernières années, nous avons multiplié les actions pour aller à la rencontre des citoyens.	2
✓	Les adhérents et sympathisants	3
➤	L'Europe politique, le Mouvement	3
➤	Pour conclure ce retour sur la mandature	5

Au cours de la mandature qui s'achève, l'Europe, la France et notre association ont dû faire face à de nombreux bouleversements. Ce fut le COVID qui bloqua l'économie et plus largement la vie de nos sociétés. C'est aussi la guerre revenue en Europe

Ces difficultés auraient pu entraîner l'affaiblissement de l'Europe, voir son écroulement. Il n'en fut rien. Les instances européennes surent prendre les initiatives nécessaires: production et mise à disposition des vaccins, plan de relance et le grand emprunt, les initiatives en matière de défense et de politique industrielle...

Le confinement aurait pu fragiliser voire détruire notre association: réunions interdites, activités paralysées. Au lieu de cela, nous avons su nous adapter et même mieux, prendre l'initiative: réunions en ligne, développement des outils numériques, nouvelles initiatives...

L'Europe comme notre association n'en a pas fini pour autant. Structures et modes de fonctionnement sont bousculés.

Le COVID a favorisé le développement des thèses complotistes, la guerre en Ukraine les consolide. De plus en plus d'européens ont peur et sont tentés de se replier sur eux-mêmes derrière leurs frontières nationales, territoriales et même sociales... Les nationalismes sont de retour, encouragés par des puissances étrangères qui verraient d'un bon œil la fragilisation, voire la disparition de l'Union européenne. Cette situation nouvelle rejaillit sur les associations. On hésite à s'engager, on s'enferme dans des boucles WhatsApp où se développe l'entre soi. Les disponibilités sont plus aléatoires, il est plus difficile de mobiliser les adhérents et plus largement les bénévoles...

A l'aube d'une nouvelle mandature, certes, la dynamique est là, mais elle est fragile. Il faut la consolider et la renforcer.

1. Retour sur la période 2019-2024

➤ Un fonctionnement consolidé

Dès 2019, nous avons mis en place de nouveaux outils pour renforcer les liens entre nos adhérents, communiquer en direction de notre environnement: un site Internet; la lettre électronique, les réseaux sociaux, les comptes rendus de réunions, les rapports d'activités...

Nous avons investi dans des outils numériques supports à cette dynamique: logiciel de visioconférence, gestion et hébergement de sites internet, comptabilité en ligne; envoi de mails en grand nombre...

Par ces investissements nous avons consolidé l'animation de nos activités, renforcé la gestion administrative et financière.

Une attention toute particulière a été portée en direction des adhésions suivies quotidiennement. Cette démarche n'est pas pour rien sur le nombre d'adhérents aujourd'hui

Pour accompagner cette évolution nous avons mis en place des sessions de formation, même si le confinement et ses conséquences a quelque peu contrarié notre démarche.

Nous avons veillé au bon fonctionnement de nos instances. Nous avons notamment fait évoluer nos statuts pour mieux prendre en compte les évolutions de notre environnement.

Ainsi, nous pouvons utiliser les supports numériques pour animer certaines réunions statutaires, permettant ainsi au plus grand nombre d'y participer. Le

recours au vote électronique a montré son efficacité.

Nous participons pleinement à la vie du MEF, notamment aux instances statutaires. Plusieurs d'entre nous participent régulièrement à l'Université d'automne dont les frais sont pour partie pris en charge par notre section.

Au moment de l'élection du Nouveau président du MEF, nous avons organisé une visioconférence avec les trois candidats, puis avons demandé à nos adhérents de se prononcer sur le candidat de leur choix.

Nous avons par ailleurs, veiller à préserver cette convivialité si nécessaire à la vie associative. On peut citer: Armada, Chambre de commerce, Golf de Mt St Aignan, dîners informels, les multiples rencontres lors de la campagne des européennes, sans oublier l'atelier rangement des locaux.

➤ La pédagogie de l'Europe

Notre Mouvement a indissociablement une double dimension: pédagogique et politique

pédagogique par les actions menées pour donner à voir le fonctionnement de l'Union européenne, pour présenter les actions de l'UE.

Politique par les rencontres que nous organisons sur les enjeux européens, par notre soutien sans faille à la dynamique européenne et les actions de mobilisons que nous conduisons

Cette action s'organise autour de deux axes.

✓ **Le grand public**

Ces cinq dernières années, nous avons multiplié les actions pour aller à la rencontre des citoyens.

- Nous avons ainsi organisé plusieurs colloques et rencontres : Fécamp, Lycée agricole Yvetot, présidence du Conseil de l'Union...
- Les jeunes sont un public privilégié.
 - Plusieurs d'entre nous rencontrent régulièrement des enfants dans le cadre de l'école et des animations périscolaires,
 - Le quiz est une porte d'entrée vers l'éducation nationale. Et l'on peut regretter que celle-ci soit pour le moment fermée.
 - De la même manière le Service National Universel nous a permis de rencontrer plusieurs centaines de jeunes. Et l'on peut regretter ici aussi notre mise à l'écart, sans raison apparente, cette dernière année.
 - Le collectif Normands et européens est un autre support pour aller à la rencontre des jeunes
- Le site Internet Parcours européen donne à voir les liens étroits tissés entre l'Europe, Rouen et plus largement la Normandie.
- Les réseaux sociaux sont aussi une bonne porte d'entrée pour rencontrer le grand public.
 - Ce sont plusieurs dizaines de milliers de vues de nos messages sur Instagram Facebook ou LinkedIn... même si nous avons encore beaucoup de progrès à faire.
 - Depuis le 1er janvier, dans le cadre de la campagne électorale notamment, nous avons envoyé plus de 123 000 mails au travers 131 campagnes 85% d'entre eux ont été délivrés.
 -

✓ **Les adhérents et sympathisants**

contact@mouvement-europeen76.eu

06 80 11 90 89

Pour aller à la rencontre des citoyens et des territoires, nous avons besoin nous-mêmes de nous cultiver sur l'Europe et ses enjeux. C'est l'objet des diverses initiatives que nous développons en direction des adhérents et des sympathisants.

- Les voyages sont un volet important en ce domaine: découverte de l'Espagne, la Grèce, la Crète, audience à la Cour de justice... ce sont à chaque fois de riches expériences.
- Le Covid nous a permis de mettre en place des séminaires au long cours. Un thème, plusieurs séances, plusieurs intervenants puis une synthèse. Le premier fut l'Europe de la santé. Celui sur les fleuves et les friches industrielles contribua à nourrir le projet "Capitale européenne".
- Les rencontres avec les ambassadeurs, la conférence à l'occasion de la présidence française du Conseil de l'UE, l'Eurodating furent de riches moments.

➤ **l'Europe politique, le Mouvement**

- **Des partenariats :**
Les partenariats sont un bras de levier essentiel pour partager nos propositions et préoccupations.
 - . Nous avons renforcé nos liens avec la Métropole rouennaise et le Conseil départemental. Il reste une marge de progrès dans notre approche de la Région ... Mais les choses évoluent positivement.
 - Nous entretenons des liens étroits avec les associations européennes que ce soit les comités de jumelage, le

01/07/2024

Collectif Normands et européens...

- Europe Echanges et la Maison de l'Europe sont membres de nos instances. Mais ici aussi il reste beaucoup à faire.
- Le Covid et ses conséquences n'a pas favorisé le renforcement des liens avec les entreprises, les associations et les territoires.

Même si l'on peut se féliciter des rencontres avec la CCI, Nutriset, le lycée agricole d'Yvetot, la CFDT, la ville de Neufchâtel... ou les UFR géographie et droit public de l'université de Rouen.

• **Les élections**

Elections européennes, présidentielle, régionale, à chaque fois nous avons cherché à mettre en avant l'enjeu européen.

- En 2022, en lien avec le niveau national, nous avons publié un rapport sur l'euro compatibilité des programmes des principaux candidats.
- Nous avons fait de même pour les élections régionales.
- En 2019 pour les européennes, nous sommes allés à la rencontre des territoires les plus eurosceptiques. Nous avons distribué des tracts sur les marchés.
- Nous avons recommencé en 2024 en privilégiant des rencontres traitant de l'action du Parlement.
- Nous avons clos ce cycle par un Rendez-vous pro-européen « l'Eurodating » où se sont exprimés responsables politiques, experts, acteurs culturels, jeunes...

Toutes ces initiatives n'ont

certainement pas bouleversé les résultats, mais elles nous ont permis de faire entendre la voix de l'Europe et de renforcer notre présence sur les territoires.

• **Vers les territoires et de nouveaux publics**

Si la majeure partie de nos adhérents est originaire de l'agglomération rouennaise, nous avons durant ces cinq dernières années, cherché à développer notre présence sur les territoires et les réseaux.

Nous avons multiplié les initiatives pour rencontrer et débattre avec de nouveaux territoires et publics. Lycée agricole, CFDT, chambre de commerce, Université, Neufchâtel, La Chataigneraie, Capitale européenne... Nous avons fait de belles rencontres et nouer des partenariats qui ne demandent qu'à prospérer.

L'expérience montre que les partenariats sont un bon support pour renforcer notre présence sur les territoires.

• **Réactivité à notre environnement**

Nous avons su faire preuve de réactivité et profiter des circonstances pour inscrire notre section dans l'actualité et les enjeux du moment:

- Présidence française du Conseil de l'Union, SNU, Covid, élections rencontre solidarité Ukraine...
- Nouveaux outils d'animation et de communication pour élargir notre audience.

➤ **Pour conclure ce retour sur la mandature**

Nous pouvons être fiers de notre action, ces cinq dernières années. Nous avons su dans une période difficile accompagner une Europe mise à rude épreuve mais qui une fois encore, a montré ses capacités à rebondir et aller de l'avant.